

13

PEDRO DE AYALA (1507-1513?)

CLERO SECULAR

Fue nombrado Obispo de Canaria y Rubicón el día 20 de Octubre de 1507 por muerte de Diego de Muros . Era archidiácono de la Iglesia Lincolnense¹. Viera nos dice que era de noble familia, de la casa de los señores de Fuensalida, hijo del comendador de Mora y de la Orden de Santiago, Pedro López de Ayala. Añade que era Deán de Toledo y que había sido embajador extraordinario de los Reyes Católicos ante el Rey de Inglaterra Enrique VII. También fue embajador extraordinario en los Países Bajos y en Alemania.

El año 1512, siendo ya Obispo de Canarias, fue invitado al concilio provincial de Sevilla convocado por su Arzobispo Fray Diego de Deza². Se celebró del 11 al 15 de Enero y, al parecer, asistieron representantes del Obispado de Canarias. Zúñiga afirma que

«Don Pedro de Ayala fue llamado al Concilio Provincial, en que se hallaron sus procuradores» y que hubo «por el (Obispo) de Canaria, aunque incluso en la convocatoria, no consta quien se halló»³.

En las actas del Cabildo se alude a él cuando en sesión 13 de Abril de 1515 se escribe:

¹ Eubel: Lat. 1214, fol. 220 del Volumen III, editio altera 1923, pág. 149.

La Iglesia Lincolnense que cita Eubel es actualmente desconocida. En «La Gerarchia Cattolica» se cita con este nombre a una nueva Diócesis (1887) en Estados Unidos, con sede en la ciudad de Lincoln.

² Don Fray Diego de Deza, religioso dominico, era natural de Toro (Zamora) y catedrático de la Universidad de Salamanca, donde apoyó el proyecto de Colón. Fue Confesor de los Reyes Católicos y preceptor del príncipe Juan. En Sevilla fundó el Colegio Mayor de Santo Tomás. Era tío, por parte de su madre, del Obispo de Canarias del mismo nombre (1554-1566).

³ Ortiz de Zúñiga, Diego: »Anales eclesiásticos y seculares de la ciudad de Sevilla» ,Libros XII y XIII. Alvarez Rey, Fernando y varios autores : «Historia de la Iglesia de Sevilla», 1992, pág. 316 y 324. Estos autores afirman que estuvieron los representantes de Canarias, juntamente con los de Cádiz, Málaga y Marruecos.

Caballero Mujica, Francisco: «Canarias hacia Castilla Y», pág. 600, niega que asistiesen procuradores de Canarias, basándose en las actas finales de las constituciones donde no se mencionan.